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Q１　みくにひじり幼稚園の教育についてどのようにお感じになりましたか？

○

○

○

○

○

○

○ 子ども達のやってみたい気持ちを尊重して、取り組む保育はすごく良いと思います。音楽会
については、やりたいクラスだけではなくて、以前のように、園の行事としてあってほしいで
す。歌ってる姿を生で保護者としては観たいです。

先生と子供達の関係がとても良いと感じています。
教育内容が豊富で、子供が細かいところから理解できて良かったと思います。(周りの知識
やスキルだけじゃなく、他人との付き合い等で色々教えて頂いた感じ)

1学期、朝の教室での流れに慣れない時、無理に座らせるのではなく、本人の意思を尊重し
てやりたいように対応してくださった。本人も流れを納得してから幼稚園生活に馴染むよう
になったのが良かった。

3点あります。 
①クラスによって、活動内容にかなり偏りがある。 
活動が子供主導なのは理解できるが、、 
大枠（料理、発表、遠足？、制作など）はある程度揃えて欲しい。同じ幼稚園に通っていて、同
じ費用を払っているのに、どうしても不平等感があり納得できない。子供も不満を言ってい
たのでかわいそうに思う。 
②親が見に行ける発表会があると嬉しい。音楽会など、配信もあれば嬉しい。 
③製作について 
我が子は自分から取り組むタイプではなく、持ち帰ってくる製作がほぼない状態。大変だと
は思いますが、、できれば季節の製作(クリスマスなど)取り組ませて欲しい。 
 
以上、要望ばかりで申し訳ないです。 
担任の先生へ対してではなく、幼稚園全体への要望です。

いろんな経験をさせて頂き感謝の気持ちでいっぱいです。行事ひとつひとつも、先生方も大
変なはずなのに、先生方も一緒に楽しんでるのが伝わり、より一層子供達も楽しんでいて、
本当に素敵な園だなと思います。ありがとうございます。

お家ではできないような遊びや、自由にのびのび遊ばせていただけるのでとてもありがた
いです。

クラス全体としては、子ども主体での活動が多く、自分の得意を活かしてリーダーシップを
とって行動できたり、みんなで意見を出し合ったりしながら活動できていて良かったと思い
ます。我が子はどちらかと言うと、クラスでの活動は積極的では無かった様なので、親とし
てはもう少し取り組んで欲しかったなぁという思いです。
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いつも寄り添ってくれました。

いつも子供達の気持ちに寄り添って、子供達のやりたい！等、意見を聞いて、子供達主体で
取り組む活動を沢山して頂き、家庭では補いきれない様々な経験が出来たと思います。カリ
キュラムが決まっている園よりも、先生方の負担が大きいはずで、子供達主体で動いていく
のはきっと大変だったと思います。 
みくにひじり幼稚園の先生方には本当に頭が上がりません！！笑 
子供に掛ける言葉も、なるほどなぁ！と感心することも度々ありました。 
 
兄がおり現在4年生ですが、『幼稚園楽しかったなー、いいなぁー』と今でも思い出して言う
ほどです。 
きっと娘も大きくなっても思い出すんだろうなぁ♪ 
長い期間お世話になりましたが、沢山の愛情を先生方から頂き、みくにひじり幼稚園に通え
て子供達は幸せでした♪（母の私も） 
本当にありがとうございました！！

決められた事や与えられた事をするのではなく子どものやりたいをカタチに実現出来る環
境がとても良かったです。また日本の季節行事や食育なども大切にしている部分も良かっ
たです。 
防災や性教育など大事なこともしっかり抑えていた点も良かったです。

工作や夏祭りなどとても楽しそうでした。

子どもが一年を通してたくさん経験させてもらえて成長したのを目に見えて感じることが
出来ました。 
そして何より子どもが楽しんで通っていることが一番嬉しかったです。

こどもの主体性を尊重している様子が伺え、こどももいつも楽しんで通えました。

この1年間で、できる事がすごく増えました。

クラスごとにやりたい事をできるのは良かったと思います。お化け屋敷やおでん作りなど、
楽しんでいました。みんなで取り組むイベントは充実していて良かったと思いますが、一人一
人と向き合い、個々の成長を促すという意味での教育は不十分だったかなと思います。 
 
また、朝の会でも同じこと（3学期になっても名前を言う等）の繰り返しで、子供は、いつも一
緒、とつまらなそうに言っていました。少なくとも学びのある内容ではなかったのかなと思
います。 
 
ふわふわ言葉、ちくちく言葉の話は心にささったようで、嫌いな食べ物を言う時に、嫌い、と
言わずに苦手、と言ったり、言葉を選ぶようになり良かったと思います。

こどもが楽しんで幼稚園に通っていたから。

こどもたちがしたい事を、ほんとにたくさんさせてくれながら教育されていて、学年問わず
全員で遊んでいるのが素敵だなと思いました。 
できれば１つ、遠足以外で遠めの公園や商店街など園から出る予定が決まっている時は前
日に教えてほしいです。何があるわけでもないのですが、園内で遊んでいる。と遊んでいな
い。のとでは安心感が違ってくるのでお願いしたいです。

こどもたちと過ごす中で、子どもたちに必要と思うことを教えてくれていました。

こどもたちのしたい・やりたい気持ちを優先にした教育は家では手間暇を考えてしまいでき
ないので、有り難いです。

のびのびと楽しそうに過ごしているようで入園してよかったです。
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○ 支援の必要な子にもう少し視覚的なアプローチをして欲しい。

子ども達の自主性を育む教育というのが、年少年中の頃は、基本は好きなことを各々（ある
いは小グループ単位で）するという風に感じていましたが、年長になっていつの間にかクラ
ス単位でまとまりのある活動をしていてビックリしていています。卒園式も自分たちで内容
を考えたと伺い、感動しました。

子供が自分らしく、のびのびと過ごしていると思います。やりたいことを自分のタイミングで
できるように先生が見守ってくださるのでありがたいです。

こどもを尊重してくださったり、子供の自らやりたい事のサポートをしてくださったり、のび
のびと過ごすことができたことがよかったと思っています。 
 
ただ、小学生に行くと本人がやりたくなくてもやらなくてはならない場面が多々出てくるこ
とに対して、本人が対応できるか心配な面があります。 
例えば、長く座ってられるか、人の話を静かに聞けるか、給食を時間内に食べ終えれるか、
など。 
 
園の中でもそのような場面を乗り越えれる自信がつく体験があるありがたいと思います。 
 
また、もう少し個人の成長を先生からお聞きできる場面があるとありがたいと思いました。

のびのびと楽しく通うことができました。毎日、楽しかったことなどお話してくれました。

子どもたちから意見を汲み取った活動や、それぞれの興味がある活動など、子どもの好きな
ことを伸ばせて良かったです。

子どもたち個々でのやりたいことと、みんなで揃って活動することのバランスがとても良い
と感じました。その分、先生方は大変だと思うので、とってもありがたいです。

子どもにあわせて、細やかに対応してくださったり、様子をよく見てくださり、お迎えの際や
面談の際にお話しくださいました。

子どものやりたいを主体にしてもらっていたから。

子どもの好奇心や探究心などを大切にしてくれているように感じる。その中で、必要なマ
ナーや習慣を個々に応じて見守りながら身につけ成長してくれているので、よかったと感じ
ています。

子どもの世界に入っていき共に成長と伴走をと考え、常に子どもが主役という姿勢を貫い
てもらえたと思います。

のびのび過ごせる環境で良かったです。予定表にはないクラスのイベントがたくさんあっ
て、子供もとても楽しそうでした。

一人一人をしっかり見てくださっている。図解して経過も表していただけるのは感動の域。
個性を見守って伸ばしてくれている。家では見られない一面を写真、動画、声かけで伝えて
くれる。何より先生ご自身が楽しそうに話してくださる。まさか、子供がやりたいと言ったか
らと、ポップコーンにジュースまで用意して映画を見せてくれるなんて。こんな幼稚園はなか
なかないと思う。年中からは預けている間に習い事ができるのもありがたいです。

園児が主体的に話し合いをしてやりたいことを決め、先生方がそれを全力でサポートしてく
ださるので、こども達も自由にのびのび毎日楽しく園生活が送れていたと思います。ただ、
自由な中でも、もう少し規律やルールを守ること（例えばアトリエ着を着用すると決まってい
るならそれを守る等）、集団行動ができるようになることを身に付けることができるようご
指導をお願いしたいと思いました。
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調理実習に参加できなかったので、年に何回かしてほしい。

予定表は結局印刷して見やすいところに貼るので紙でいいかなと思う。

子供達がやりたい事したい事をこの1年間で沢山させていただいて沢山の思い出といろん
な経験が出来た事が良かった。

子供達のやりたい！に寄り添ってくれて色んな経験をさせてくれるのがとても良かったで
す。

自由な雰囲気でのびのびしていて、保護者も子供も心地良く過ごす事ができました。ありが
とうございました。

生活発表会は見たかったと思います

脱穀体験、畑作業、木工など体験させてくれるのが非常にありがたいです。ぜひ続けてほし
いです。 
また季節の行事を先生たちが劇で分かりやすく伝えてくれるのもとてもいいと思います。

子供は楽しく過ごしているようです。集団行動の時間が少なく感じるので、音楽会・演劇会
（発表会）などあれば嬉しいです。また、小学校入学に向けての準備（鍵盤ハーモニカや縄跳
びなど）も復活させてほしいです。

子供を真ん中に、という言葉通り子供の言葉にいつも耳を傾けていただき、子供が興味を
持つものや知りたいこと、やってみたいのとなど、0から経験として教えていただき、この幼
稚園でしかできない経験をさせていただきました。家ではできないことなども経験させて
いただきすごく感謝しています。上の子もこちらでお世話になりましたが、引き続き三国ひ
じり幼稚園に通えてよかったです。

子供主体でイベント事などいろいろとみんなで相談したりしめ決めたりする事の積み重ね
で、普段幼稚園以外ではいろんな意見が言えたり、自分というものを認識できているのかな
と感じています。

子供主体の教育をされているので、自分達で何をしたいか考えたり調べたり、各クラスのイ
ベントなども楽しく取り組んでいました。その様子も配信して下さるので子供の成長や様子
を見れて良かったです。

子供が自由に遊ぶことができて、すごく楽しそうなので、毎日ありがたいです。小学校入学
までに簡単な数やひらがな、名前などを教えてもらえるといいなと思います。

子供の気持ち、タイミングに寄り添ってくれる。やりたい！気持ちを大切にしてくれる。また
産前、産後いろんな環境変化で特に気持ちが乱れた時、奥村先生・松尾先生・肥後先生を始
めたくさんの先生方が支えてくださり、私自身が色んなことに気持ちが焦ってしまったり、
子供に対する悩みがあった時も快く話を聞いてくださりたくさん救われました。

子供の個性を尊重し寄り添って成長を一緒に見守っていただけた感覚があった

子供の自主性や想像力を引き出し自信を持たせて下さった。先生方はかなり大変だと思い
ますが、子供たちの前でそれを見せず笑顔で接して下さりありがたさばかりです。 
また先生方の負担も考えたためか行事が少ないのも良かったです。ただ卒業式は他のクラ
スの子ともお別れできたら嬉しいので、学年ごとで出来たら素敵かなと思いました。スペー
スの問題もあるとは思いますが、、、。

子供の特性を理解し、それに合わせた配慮など大変だったかと思いますが、嫌な顔を見せず
に対応していただき感謝しております。イベントも多く企画していいただきありがたかった
です。
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クラスだより、ひじり通信、動画配信にて、日頃の園での様子が観れてよく分かりました！ 
仕事してて園での様子が観れるのはほんと嬉しいですし有難いです！

3点あります
①クラスによって配信頻度に偏りがある。
配信する頻度を同じにして欲しい。曜日や日程を決めるなど。
こちらの都合ですが、隣のクラスは配信頻度が多いなど思うのもしんどい。
同じ幼稚園に通っていて、同じ費用を払っているのに、どうしても不平等感があり納得でき
ない。
一生懸命配信を作っていただいていることは承知なのですが、配信頻度はある程度揃えて
欲しい。

②毎日の活動の内容がよくわからない。子供が自分から話すタイプではなく、毎日何をして
いるのかが全くわからない。
先生から毎日話を聞くのも難しいと思うので、毎日の活動について張り出し(簡単な内容)
などしてほしい。その情報で、私達(親)から子供に話を聞くことができてありがたい。

③ホームの毎月の活動張り出しがあり、とても嬉しい。

YouTubeでの配信が楽しみでした。

いつも会話のきっかけにさせていただいています。

おたよりに自分の名前や写真があると、子供は「先生、あの時見てくれてたんやなぁ」と安心
するようでした。クラスの活動に積極的な子を中心とした内容になっていることが多いの
で、意見を出すのが苦手な子や輪に加わるのを好まない子にも、もう少しスポットライトが
当たるといいなと思います。

お忙しい中いつも色々と考えて下さっていてありがとうございます。

もっと表情がわかる写真をたくさんアップして頂けたら嬉しいです。

年中になり、子どもたちが考えたことを声にして、自発的にやりたいことを先生に訴えて挑
戦できることが増えたように感じます。幼稚園や先生方が子どもの声を聞いて実現できる
よう助けていただいき、子どもたちの達成感が増してるように思います。ありがとうござい
ます。

友達と一緒に踊りやお絵描きの創作などを行ったことで、できることがたくさん増え、自己
表現がとても豊かになったと感じました。

Q２　クラスだより、みくにひじり通信、動画配信などを通して園でのお子さんの様子
       や成長はよくわかりますか？
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写真販売がイベントのみでなく日常の写真も販売して欲しいです。大切な時期の写真なので
一つでも残していきたいです。おたより だと画質も下がるため。

人前での発表、アイデアなど、家では見れない姿を確認でき、先生方の園児達への接し方、
思いなど伝わりました。

れんらくアプリ通じた配信や降園時に担任の先生からその日の様子を教えていただき園で
の様子を知ることができて良かったです。

園でどのような事をしているのか、自分の子供以外のお子さんの様子も見ることが出来て、
いつも見ていて楽しい気持ちになってました。

園での出来事全てを子供から聞けないので、活動など動画やお知らせを見ることで知れる
部分が多かった。

子どもの普段の様子を配信を通して見れて嬉しく思います。

子供から断片的に聞く園の活動について、後日配信があると「そういうことだったのか」と
分かることがよくあったので、配信していただけて助かります。先生もお忙しいのは承知し
ていますが、動画ももっとあると嬉しいです。家族で楽しみにしております。

子供と一緒に見ながら園での行事や、こんなことをしたなど、様子を話せるのですごい嬉し
いです。

クリスマス会を休んだけど、あとから動画を観れたのでよかった。小学校みたいに、欠席の
間で元気になってきたらteamsなどでリアルタイムにみれるとよいなと思いました。

こまめに園での様子を送ってきてもらえたのでわかりやすく良かったです。

こんなにお便りや動画配信があるのは珍しいのかなと思うのですごくありがたく思います。
保育で大変な中いつもありがとうございます。

だいたい動画や写真に写る子が若干偏っていたような気がしました。親はみんな我が子！
を待っています笑

ほぼ毎日のようにおたよりが配信されて、見るのが楽しみでした。また、お迎えの際にもよく
お声がけいただいて話が聞けて、よく見てくださっているのも分かりました。

クラスだよりいつも楽しみにしています。

クラスだよりに写っていないことが多く、自分の子どもが何をしているのか分からない。

クラスだよりや動画配信を通して、子どもが過ごした幼稚園の日常の姿を確認することがで
き、良かったです。

クラスだよりを見て、子どもとの話しが広がったり、子どもの教えてくれたことの答え合わ
せができて、親子の会話にとても大切なツールでした。 
幼稚園での生活、遊びを知れたり、こんなこともできるんだ、を知れて、とてもよかった。

クラスの動画配信がとても少ない先生がいらっしゃるのがとても残念です。 
お忙しいのは重々承知ですが、クラスだよりでは分からない部分も見れるので増やしていた
だけると幸いです。

いつもありがとうございます！いつも楽しく親子で見てます。
大変だと思いますが、編集頑張って下さい。
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○ 友達との関わり方が見られてありがたい。小さい画像は拡大しても荒くなって見えません
が、雰囲気は十分伝わります。

日頃の園生活がすごくよくわかりやすくてとても良いです。

日々の様子がわかり、非常に楽しみに見ています。いつもありがとうございます。

配信の頻度が多く園での子どもの様子が見れてとてもよかったです。

配信を楽しんで読んでいました。

頻繁にお便りを出していただいていたので、園での様子がよく分かりました。

本人が参加しない場合写っておらず、それに対する説明もないので、何故なのか、状況がわ
からない点があります。

担任によって発行回数が違う。少ない先生も最低週一とかにはしてほしい

定期的に配信されるので、親だけでみたり、子どもと一緒にみたり、色んな形で楽しませて
いただいています。

当人に1日の出来事を聞いても、その日の欠席者が誰だったかしか話してくれない時もある
ので、いつも楽しみにしています。何より祖父母がとても喜んでくれています。先生のお疲れ
のカラダに、作成や編集と大変だと思いますが、これからも続けていただけると嬉しいで
す。

動画、通知、書類などで十分に把握できております。引き継ぎ宜しくお願いします。先生との
懇談内容も細かく分かりやすかったです。

動画配信で日々の子供の成長や幼稚園でどんな事をしているのか見れて良かったです。

動画配信は写真よりもより子どもたちの様子がわかりやすくて良かったです。夫婦で共有も
できとても楽しめました。

私どもとしてはとてもよく分かりありがたかった。ただうちの子が何事においても活力に溢
れていて多くのクラス便りに登場したので、他の保護者が出過ぎと気にしていないかだけが
心配でした。

先生方のご負担はいかばかりかと思いますが、保護者としては本当に有り難かったで
す！！

大まかな様子や雰囲気はわかるので、通信や配信があるのと無いのとでは全然違うと思い
ました。 
ただ個々での取り組みが違う時は個別にお話を聞かないとやっぱりわからない部分ではあ
るので、仕事をしていると先生とお話する時間も限られていたり、それは仕方ないかなぁと
思いました。

沢山の人数がいる中、保育もしながら色々配信もして頂き、十分でした。
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コーナーごとになっていたり子ども自らが選択して遊べるところが良かったです。

それぞれが、それぞれのしたいことを、同じことがしたい子と遊べるようになっていると見
学した時に感じました。カードゲームなど家ではやらない遊びも経験できるようでありがた
い。

いろんな製作など用意してくださって、こんなことができるようになったのか、興味を持っ
ているのか、と気付かされます。

おもちゃやカードゲームが充実していて、友達と上手くあそべてると聞いて安心しました。製
作も季節に合わせてで、飾れるものもあり楽しいです。

クラスごとに個性があって面白かったです。

クラスで色々用意されて子供が自由に自分の好み通り遊べると思います。

「がくしゅうひかりのくに」が子供はとても楽しかったようです。小学校での勉強に興味をも
つきっかけにもなり良かったです。

「今日は指編みした」「今日はお母さんごっこした」と話す内容が毎日違うので、その日の気
分でやりたいことを自分で選べているようです。廃材で作品を作ってきたり、大量の折り紙
を作ってきたりしてとても充実していると思います。

あえて言うなら、遊びに偏りがあり、色々置いてあって楽しそうだが、本人の興味あるもの
でしか遊ばず結局同じ物でしか遊んでないイメージ。教材等の存在は子供が本当に把握して
いるのかその辺は気になる。

あまり子供のクラスに入れなかったので分かりませんが、習い事で他のクラスに行くと定期
的に変わる絵本、子供たちの挑戦を見守る積み木コーナーなど、先生方の思いが伝わりまし
た。

あまり室内遊びを我が子はしていなかったようで、ゆびあみとかしてほしかった…  
絵本は自分で選んできて、笑顔で自信満々におもしろいの借りてきたで～っていう姿が好
きでした。

いつも色んな製作を持って帰ってきて話をしてくれます。色んな体験をさせて下さってあり
がとうございました。

いろいろな体験ができている事が良かったです。

Q３　子どもの育ち、学びにとって室内環境（コーナー設定、製作、おもちゃや教材、
       絵本、指編みを含む）はいかがでしたか？
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保護者にもお部屋の説明を丁寧にしてくださり、よくわかりました。

本が好きなので夜寝る時に見れるから良いです。

幼稚園で絵本を借りれる事が凄く良かった。毎回嬉しそうに借りてくる姿に母としても絵本
が好きな事に嬉しく思いました。

幼稚園内に図書室があるのも、子供たちの好きに遊べるようにたくさんいろんなものをご
用意してもらえているのもすごく素晴らしいと感じています。

指編みが楽しいようでたくさん編んでいたので良かったと思います。

指網の毛糸は園長先生が買ってくれてるねん！と子どもが言ってました。指網は家では発
想がなかったので、教えていただき子どもが夢中になって作り、最終的に鞄になって、子ど
もも親もとても嬉しかったです。

色々な物を作って、持って帰ってきてくれました。

先生によって当たりハズレがあるように思う。子どもが伸びていきそうな発展しそうな教室
作りもあれば、先生だけが楽な動線になっている教室もあると思う。

特になし

廃材や、園にあるもので沢山製作していました。

胡人面談の際に、クラスの環境を見させていただきました。子どもが自由に活動できるよう
に、また、その時々の子どもの興味が向いているものを用意していてとても良いなと思いま
した。

子どもが好きそうなことをよく見て準備してくださっていて、すごくありがたいです。

子ども達が思い立ったらいつでも好きな事に取り組めるんだなぁと思っていました。

子供たちが遊びをその時々に決めて遊ぶことで、選択することの楽しさを学び、また友達と
の交流も増え、成長を感じることができました。

指あみにはまり、作った指あみを嬉しそうに見せてくれました。毎回、先生が優しく丁寧に教
えてくださっていたと思うと感謝のきもちでいっぱいでした。

指編みがでにる様になって帰ってきたので驚きました。同じ遊びをする子たちがコーナーに
集まるので、上手は子を真似たり、教え合ったりと、成長を感じます。

ゆび編みなど家では出来ないので良かったです。

絵本や工作を家でもするようになりました。

管理に困るほどたくさん持ち帰ってきていますが、それだけのびのびと自由に作品を作ら
せていただいて、ありがたいことだなと思っています。

興味があることに積極的に取り組めているようで、よかったです。

お気に入りの場所があり、落ち着く場所を自分で確保できていたように思う。それを汲み
取って環境を整えて下さったので、ありがたい。 
以前にやったあの遊びがしたい、を汲み取って、次の制作でもさせてもらえたのでよかっ
た。子どもが理解し、楽しかった、またやりたい、を先生に伝えられたのだと知り、子どもの
成長を感じた。
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晴れている日は外遊びで沢山運動できる事。雨の日はお部屋遊びでおもちゃや木工が出来
る事で色んな事が出来る楽しみがあって幼稚園後はいつも楽しかったと帰ってきてくれて
ました。

早い時間に迎えに行った時に、園庭に走り出すくらい楽しい園庭なのだと思います。同じく
らいの子と相撲などはなかなか休みの日にできないですし、そうした様子が知れることもあ
りがたいです。

家では出来ない体験もさせていただいてありがとうございました。

外遊びが多くて嬉しいです。

外遊びでも先生によく注意されて安心です。

思いっきり泥遊びや水遊びも楽しませてもらって感謝しています。

たき火で焼き芋をした日は大興奮でした。家ではさせてあげられない体験なので、とてもあ
りがたかったです。

どろんこ遊びや水遊びができるのは良いと思います。

運動遊びの日にマラソンなどしてくださっているようでありがたいです。遊具については、
自転車など数が少ないので取り合いになってしまっているものもあるようです。

運動遊びも成長に合わせて様々なことを取り入れてもらえていたり、園庭でたくさん毎日遊
べているようで有り難かったです。

園庭が広いため、運動の時間に平均台を出したりフラフープを出せたり、物を使った運動も
できててよかったです。

園庭で泥遊びなどのびのび遊べて良かった。

おにごっこはバリアが多くおにが可哀想なルールやな～と思いながらこどもたちは楽しんで
いたので走り回るだけで楽しいんだなーと思いました。

お庭でボディーペイントなど楽しんでました。

グループ参観のときに拝見した平均台やビールケースなどで作られたサーキット？のような
ものに驚きました。とっても工夫して運動遊びを取り入れてくださってるんだなと思いまし
た。

Q4　子どもの育ち、学びにとって屋外環境（運動遊び、園庭、遊具、木工［年長］等）は
      いかがでしたか？
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幼稚園が終わってからお友達と砂遊びやごっこ遊びをしている話を聞くことも多く、毎日の
びのびと楽しく遊んでいると感じています。 
増設された遊具もとても喜んで遊んでいるように思っています。 
いつの間にかダンスや歌も覚えており、家でも全力で披露し、楽しませてくれています。

欲を言うならば、デカすぎる木工製作は置き場所と処分に現在進行形で困っているので
(笑)もう少し小さく切った木を用意していただけると助かります。ただ、子供の希望に合わ
せながらも手を出しすぎずに製作させて下さる環境（しかも怪我なしで！）はさすが！と驚
くばかりでした。 
また自由に泥遊びをさせて下さる点もありがたかったです。そのおかげかあまり病気をせ
ずにすみました。

木工があったのはとても良かったです！ 
プランターでの栽培も良かったですが、後半に園庭で畑を作っていたのもすごく良かったで
す。 
水遊び・どろんこ遊びが出来ることもとても良かったです。 
もっと木や植物が増えたら木登りも出来て虫もたくさん来てもっと楽しそうだなぁと思って
いました。 
シンボルツリーやツリーハウスとか出来たらステキですがさすがにだいぶ場所取ってしまう
から難しいですが楽しそう。。

木工が大好きだったようです。

木工など家にはないことができてよかったです。

木工は経験としてとても良かったのですが、保存または処分にちょっと困りましたwww 
早く走る事！を最後まで頑張ってました。

遊具は木材なので季節に関わらず思いっきり遊べるのがいいなと思っています。 
冬の園庭でのマラソンも体を温め体力をつけるのにとてもいいと思います。子どもが楽しく
運動できることが一番だと思います。

幼い子どもが木工遊びも出来るのか！、とひたすら驚きましたが貴重な体験をさせて頂け
て良かったです！

親としてはせっかくなので木工にたくさん参加して欲しかったのですが（おそらく本人はそ
こまで参加していないようなのですが）、活動を自分で選べる中で、選択肢がたくさんある
のが良いなと思います。 
他の保護者の方に、砂遊びが禁止の園もあるときいて、こうしてのびのび遊べる環境がある
のはありがたいなと思っています。

体をもっと動かす機会が多いともっと良いかなと思いました。

鉄棒で空中逆上がりができるようになりました。

毎日外遊びできるのはとてもありがたいです。さら砂作りの道具がお気に入りのようです。
よく転ぶ子ですが、転んで怪我するのも大事な経験なので、たくさん日光を浴びて育ってほ
しいなと思います。

死角になる部分もあるので子供同士で揉め事やケガが起きないか気になる時もあります。

暑さ、寒さに関係なく泥んこ遊びや、全身を使った遊びができて、とても良かった。もちろ
ん、天候での配慮もして下さり、水分補給も促してくれたので、よかった。



Q5　給食はいかがでしたか？
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パンをマーガリン材料じゃなくてバターが良かったです。

ほかの幼稚園であるようなお弁当のような給食ではなくいつも美味しそうなご飯で、給食
食べてきてくれたら夜あんまりバランスよく食べてくれなくてもとりあえず栄養面で安心で
きるし、いつも私が給食を食べたいです。

もう少しバリエーションがあればいいなと思いました。パンや麺類の頻度も少し多いなと思
いました。

よく観察できていないため「よかった」にしました。子供がよく食べれば十分です。

いつも有り難いです。

おいしい給食のおかげで好き嫌いが年々減っています。

シンプルな粗食で良いので、和食を増やしてほしい。

すごく美味しかったです！笑

どの給食も美味しいみたいで、苦手な野菜も給食だと食べます。1日先生の日に私も給食を
食べましたが、子供が好む味付けで、大人が食べても美味しいなと思いました。栄養バラン
スも考えていただけているので、給食を毎日いっぱい食べていると言うのが子供の栄養バ
ランスにおいて安心感がありました。

パンはマーガリンよりバターの材料の方が嬉しいです。

1日保育で、一緒に食べさせてもらいましたがとても美味しかったです！

いちにち先生の時に食べさせて頂いてとても美味しかったです。
娘もいつも美味しいと言っていました。

いつも、美味しそうなメニューでした。

いつもバランスの良い美味しい給食を提供してくださって、ありがたいです。年中の頃だっ
たかインゲンの胡麻和えなど給食に出てからリクエストされるようになり（家ではあまり作っ
ていなかった）、食事のレパートリーも広がっています。

いつも美味しい給食を毎日ありがとうございました。

栄養のバランスが取れたメニューで、毎日子供も楽しみにしていました。また、完食できる量
を先生方に調していただき、完食できたと喜びの報告を受けて、楽しく給食を食べていたと
思います。
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○ 美味しかった

毎朝献立を確認して、楽しみに登園していきます。おかわりもよくして、おいしいと話してい
ます。栄養バランスの良い豊富なメニュー、いつもありがとうございます。

子どもに合わせた量で配膳してもらって、完食やおかわりができたという達成感を与えても
らったから。

自園調理で温かい給食を提供してくれるし、味もとても美味しい。

自宅では食べない食材やメニューも、園の給食だと美味しいと言って食べていました。おか
げで自宅でも苦手な食材にトライできるようになりました。

食べてみたいです。

家のご飯より池田君のが宇宙一美味しいと常に言っておりました。（笑） 
生産から提供まで丁寧に届けて下さった事、本当に感謝しています！

給食をたくさんおかわりしているときいて、びっくりしました。とてもありがたいです。

牛乳が嫌いで飲まなかったのですが頑張って飲めるようにもなりました。
ホームも利用しているのですがいつも助かっています。ありがとうございました。

好き嫌いが多く家では食べれないものが幼稚園では食べれたりで幼稚園の給食は子供が
食べやすいように味付けなり考えてくれてるのでいつも美味しかったと言ってました。

今の我が子の身体全てがひじり幼稚園の給食で出来上がったようなものです！野菜にも抵
抗が減って助かりました！特にうちはアレルギーもあり食べられる物が少なかったので本
当に感謝しかありません！！

子どもが家では野菜を嫌がるのですが、給食は野菜が小さく切ってあり、柔らかくて食べや
すいと絶賛しています。 
家でも努力しているのですが、なかなかうまくいきません。 
毎日温かい手作りの給食に感謝です。

栄養バランスをとても良く考えられていて、おかわりもしているみたいで子どもも美味しい
と言っていました。

栄養バランスを考えられた献立に感謝です。子供も給食がとても美味しいと言っておりま
す。

家では食べないものも、給食ではしっかりおかわりしているようで、安心した。 
ほうれん草のおかかあえ、真似して食卓にだすと喜んで食べましま。

家では食べないものも給食なら頑張れる、美味しい、幼稚園の雰囲気なら食べれる、などで
いろんなもの食べれるようになれました。

家では食べない食材を、園では頑張って食べているようで栄養を考えたメニューで、また、
イベント毎のメニューも子供はとても楽しみにいつもしています。

家のごはんより給食のほうが美味しそうでした。 
家ではおかわりしないのに給食ではおかわりしたり、苦手なものが食べれるようになったり
していました。 
給食室があって出来立ての美味しい給食が食べることができてとてもありがたかったので
感謝しています。

よく食べていると聞いて、こどもからも美味しかった！と聞いているので安心しています。
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Q６　保護者会活動(有志)に参加されましたか？  ※複数選択可

毎日おかわりしていたようです。

娘がいつも羨ましがっています。リクエストでラーメンが出るくらい柔軟な、子供が喜んで食
べられる配慮が感じられます。

娘も楽しみにしていて、毎朝今日の献立を見てから登園しています。

曜日ごとにパンや麺が決まっているのでおぼえやすい。 
「給食おいしーい♪」と言っている。おかわりもたくさんしているようでとても安心していま
す。 
季節の行事食や郷土料理　家で出来ない時に 
給食で提供していただいてて、ありがとうございますと思っています。

正直、直接触れることが少なく良くわかっていませんでしたが、年長のピザ企画に参加して
食材から子供たちのことを考えこだわって作って下さっていることを知り驚きました。お話
しすることの少ない調理師さんとお話しできたのも良い機会でした。年少の頃から幼稚園の
ブロッコリーナムルが美味しいと言われ続け家でも作ってみたところ好評、今では定番メ
ニューになりました。

配信、いつも楽しみにしてます。 
ただ、麺類はなるべく減らして欲しい。子供達は毎週楽しみにしていますか、、、栄養面が気
になってしまう。



Q７ 保護者会活動(有志)に参加していかがでしたか？
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仕事が忙しくあまり参加出来なかったが、今度掃除会に参加したいと思います。(去年の掃
除会が中止された)

仕事との調整でなかなか参加できるものが少ないのですが、来年度も可能な限り応募、参
加させていただきます。

子どもたちの様子も見ることが出来たので、お手伝い出来て良かったです。

子ども達と一緒に給食を食べることができれば、なおよかった。

子供の様子がわかってよかった。子供も喜んでくれて、親子でいい思い出になりました。 
また、事前に日程がわかっていた事で仕事も休みやすく、ありがたかったです。 
 

子供の様子を見ることができて良かったです。

委員会でなくなったことで、単発で参加しやすくなり子どもたちの様子も知れて良かったと
思います。

違うクラスのママさんとも交流出来て良かったです。

下の子が小さいので、あまり参加できなかったですが、園の様子を知ることができて、また
参加したいです。

夏のお掃除が中止になり、何も参加できませんでした。 
平日昼間　参加できないことに罪悪感？参加したくてもできないもどかしさ？申し訳なさを
感じています。　 
時間外やリモート的（時差？）宿題的な、時間に融通のつく、協力できるものがあれば嬉しい
なと思います。 
例：ひじりンピック前（年少さん）の手裏剣を折って後日提出のような…

参加してみたがそんなにやることがなかった。

参加できるときはこれからも参加したいです。こどもとの会話のきっかけにもなります。

いつもとは違う視点から、活動を見ることができ改めて色々な活動を支える方々の存在の
大切さを学びました。

こどもたちのクラス活動や先生方の声かけなど、間近に見ることができてとても有意義なも
のとなりました。

こどもたちのために準備ができ、他の親御さん方とも情報交換できてよかったです。



○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○ 予定が合わず、参加できませんでしたが来年度は機会があれば参加してみたいと思います。

大掃除に参加すると担任の先生や教室の様子が分かるので、新年度がスタートする前にあ
るのはありがたいなと思っています。年少の頃はスケジュールを受け取ったのが3月末？
で、仕事の予定を入れてしまっており、参加できませんでした。 
話がちょっとズレてしまいますが、仕事をしていると2月末くらいまでに4・5月の予定が分
かると大変ありがたいので、2月のいちにち幼稚園の時点で、4月1日や入園式の日は預け
られないこと、参加は任意だが大掃除があること、（慣らし保育はないものの子どもへの負
担を考える必要がある＆料金体系は人によって変わるが）最大7：30-19：00預けられるこ
となどをご周知いただけるとありがたいです。

大掃除は一度しか参加できませんでしたが、他の保護者や先生方の顔を知るのにとても良
かったです。子連れNGと思いこんでいたので、子供も連れて行きたかったと思いました。

働いていたのでほとんど参加できず申し訳なかったです。

乳児がいて、参加できていないです。ただ、有志制度はとても良いと思います。

平日の日中の行事はよっぽどのことがない限り仕事の調整は難しい

母同士での交流ができました。

子供達がクラスで過ごす姿が見られる事が良かったです！笑顔の子、野菜が嫌でテンション
低めの子と癒しの時間でした。

子供達の普段の様子が、こっそり見えてラッキーでした♪

親子で共有出来た経験は一生の宝物かと思います。 
又、園と保護者の協力があるとより良い保育になる事も改めて実感しました。 
限られた時間ではありますが、やはり保護者の参加があれば子ども達はよりすくすく育つと
思います。 
是非これからも続けて欲しいと思います。

図書の貸出し時間や曜日が増えたら嬉しいです。

他の年代のママさんと交流出来て良かった。

大掃除では、春から通う子どもの教室の中を事前にされてよかった。 
ひじり祭りでは、作業を通してお知り合いになれたお母さんと、園で挨拶ができたり、他の
お手伝いの時にまた会えたりしてママ友ができて良かった。 
ひじりランチでは、子どもと一緒に幼稚園で過ごし、普段どのように給食を食べているの
か、知れて良かった。



Q８　子どもの育ちについて、お気づきの点がありましたらご記入ください。
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○

○

○

○

できることが増えて、少し自信がついたように感じます。

のびのびと育っていて、楽しく過ごすことができていると思います。

のびのびの先生に英語も教えていただいて、子供はとても興味があったみたいです。今後
とも宜しくお願いいたします。

5年間通わせ頂いて、ほんとに良かったです！先生たちの人柄もとっても良くて優しさの塊
に感じました！我が子も、とっても優しい子に育ってくれたのも先生達のお陰だと思ってま
す！
ほんとに、通わせて貰って良かったと思います。ほんと5年間ありがとうございました！

いつもありがとうございます。

いろいろな経験をクラス、ホームを通して経験をたくさんさせてもらえ、幼稚園が楽しくて
仕方なかったようです。大人に自分の思っている事をしっかり伝える事ができる姿はとても
成長を感じています。親も学ぶ事もあり、成長させていただきました。ありがとうございまし
た！！

おむつが外れて間もない頃なのにパンツでの登園を勧めてくださって、早いことトイレト
レーニングが進みました。本当にありがたかったです。あとは、園に入る前までは大人と話す
環境しか用意してあげられなかったのですが、通ううちに少しずつお友達とも話が出来るよ
うになってきていて、嬉しく思っています。

お友達同士で遊ぶ楽しさを知り、年少より継続して遊びや活動に取り組める時間が増えた。

ホームでの様子がもう少し、知れるとよかったです。

3年間、息子にはハラハラドキドキさせられる毎日でしたが、この3年間で凄く成長しまし
た。
行きたくないー！と言っていた日も多々ありましたが、今は卒園したくないと寝る前に泣い
ています。
先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

3年間お世話になりありがとうございました。 
野菜の栽培、ピザ作り、絵本屋さん、キッズプラザ、映画撮影など他の幼稚園では中々体験
出来ない事を沢山させてもらいました。 
いつも送って下さる動画配信などから先生やお友だちと楽しんでいる笑顔の子どもたちを
みて本当にみくにひじり幼稚園にいれて良かったなと思いました。

4歳になって、話したら分かるまでに成長しているなと感じます。そんな中でさくら組では子
どもたちの生活環境に合わせて日々のこと、毎日の中で起きたことを説明して学ばせてく
れて、子どもたちの身近なことから学びを与えてくれるので共感しやすいだろうなと思いま
す。 
子どもたちのやりたい催しも開催してくれて、みんなでそういった経験ができたことは、大
切な思い出になっていると思います。 
小さいときから接する時に心がけていた、大きいリアクション、我が子も先生の提案に大き
なリアクションができているようで、先生からそういうところ大好きです、とお伝えいただき
とても嬉しかったです。 
初めは幼稚園行きたくないと言っていましたが、今では毎日行くのが当たり前で行きたくな
いと全く言わなくなりました。毎日楽しんで通っているようです。ありがとうございました。
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自分で考えて行動する力や会話（言葉）の数が増えるなど成長が多く見られた1年でした。 
先生方にはたくさんお世話になり、本当にありがとうございました。

色々な選択肢があったり、受け入れてくださる環境があったり、フォローしていただくこと
で、したいことが増えたり、やってみたいと思う気持ちが伸びたように思います。

成長を感じられる1年でした。ありがとうございました??

発表会をしてほしい

みくにひじり幼稚園の子ども達は本当にいきいきとしていて逞しく育っていると思います。 
へこたれない精神が何故か育つ気がしてなりませんがやっぱり子ども達が答えですね！

育ちではないですが、その他 
先生方が個別に撮られている画像　時々見せていただくと、日々の何気ない普通がかわい
かったりするので、それも販売（できれば写真屋さんより格安で(^O^;)）していただけると
嬉しいです。もしくは見る機会が欲しいです！！

我が家では携帯での動画をみる、見せる習慣がなかったのですが、最近携帯を貸して貸して
とおねだりがすごく動画など見ています。幼稚園で学んできたんだと思いますが今後も配
慮をお願いしたいです。

携帯を自由にさわれる時間があるのか最近はユ―チュ―部や動画にはまり携帯を貸して貸
してとうるさいくらいです。今まで携帯を見せる習慣をつけていなかったので幼稚園で学ん
できたんだと思います。もう少し配慮していただければありがたいです。

最初は登園が嫌で泣き腫らした暗い顔の写真が多く、私もかなり不安な気持ちでいっぱい
になり２人でよく家で泣いてました。ですが、今では早く園に行きたいと笑顔いっぱいです。
先生方のおかげで、本人も少しずつ理解し、頑張ってくれたと思います。そんなことできるよ
うになったんだと、驚く事ばかりで、こどもから教えられることがたくさん増えました。皆
様、本当にありがとうございます。

この一年で自分の気持ちを積極的に言えるようになって本当に成長を感じます。
これも、先生方がこどもに寄り添い、丁寧に信頼関係を築いていただいたおかげだと思いま
す。ありがとうございます。
幼稚園での出来事も話してくれるようになり毎日楽しく過ごしているんだなと嬉しく思いま
す。
また毎日安心してこどもを送り出すことができて感謝しています。
来年度も引き続きよろしくお願いします。

そもそも子供の育ちや能力について、先生方が正しく理解し、適切な声かけをされているの
か疑問に思う事がありました。 
自分の事を正しく理解されていない状況で、攻撃的になったり衝動的になってしまうことが
あったのかなと思います。

チクチク言葉やふわふわ言葉を教えて下さったので家でも、今のはチクチク言葉だよって注
意が出来ました。
最近はお友達とぶつかってしまった時にごめんねが素直に謝れるようになったら良いなと
思います。

先生が言ったことを覚えて主体的にその行動をしないようにする様子が見られていた。

クラス内で続々と開催されるぷろじぇくとの進行についてお知らせいただき、親子で毎日の
話題となっていました。本当に楽しそうに話してくれます。お友達と仲間意識をもって役割
分担し、全うできることの喜びが心の栄養となっているのだなぁと感じます。いつも温かく
寄り添っていただき、本当にありがとうございます。
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担任の先生が大好きでクラスたよりも多くて動画もたくさんしていただて様子がよくわかっ
て親も安心していました

恥ずかしいと言う気持ちが最近芽生えて来ましたがこれも成長と思って見守って行きたい
と思います。

同じクラスの友達だけでなく年上の友達もできたり、今まで家では見なかった遊びをするよ
うになったり、色々な交わりがあって刺激になったと思います。ありがとうございました。

同じ年のお友達と遊んだり、たくさんのお兄ちゃんお姉ちゃんに遊んでもらっている中で真
似をしたりいろんなことができるようになったなと成長を感じます。おうちでも幼稚園のこ
とをたくさん話してくれるようになりました。

先生が子ども達に意見を聞き、実行に移して下さっているおかげで、自分の意見、主張を
しっかりと言えるようになったなと感じます。また、それを実行するにあたっての準備なども
一緒に考えていくことによって、物事の流れも理解してきたのではないのかな…と思いま
す。 
枠にはめず、のびのびと園生活を送れているおかげで 
毎日楽しく登園できています。ありがとうございます。

先生方はクラス外のこどもたちの名前も覚えて皆さん優しく接してくださり、安心してこど
もをお願いできました。ありがとうございました。

卒園を控えて「早く小学校に行きたい！」と言っているのが一番の成長だと感じます。入園
した頃は人見知り、場所見知りの激しかった我が子ですが、幼稚園に通ううちに集団生活の
楽しさを知り、自己肯定感が育まれたのかなと思います。

多様な子ども達ひとりひとりの個性を認めて育ててくださる園はなかなかないと思います。 
まだまだ目に見える成果が求められる時代ではありますが、文字が書けるとか、検定に合格
するとかよりも、将来につながる豊かな経験をさせていただいているように思います。あり
がとうございました。

担任によって大きく変わるように感じる。私の子はとても伸び伸び成長できているように感
じる。

子供の育ちについてとは関係ありませんが、夕方にホームのお迎えに行くとサッカーをして
る子供のボールが飛んできて何度か当たりました。 
大人でも当たると痛いので、周りで遊んでいる子供たちが危ないと思いました。 
 
周りの人に元気に発言するようになったねと言われ、園で過ごすことで自信がついてきたよ
うに感じました。 
日々、お友達と過ごす中でいろんなが関わりの中で成長していることがわかりました。

初めはぷちでした。初めての母子分離にも臆することなく楽しみ、もっとお友達と遊びたい
と泣き叫ばれ急いで保活をしました。年少初日には帰りたくなくて「お家爆発してなくなっ
た」と初めての嘘をつかれ「これからは毎日行ける」と説得したのも良い思い出です。それか
ら今日に至るまで遊びに学びに喧嘩にと大いに楽しんでくれ、本当にみくにひじりに入園し
て良かったと心の底から思います。この場を借りてお礼申し上げます。 
年長になってもお友達を馬鹿にしたり悪口を聞いたことがなく、それは先生方や他の子供た
ちが反面教師にならず周りの良い面を見て伸ばしてくれているからだと思います。しかし小
学校では幼稚園のように個を見るわけにはいかないので親としては不安しかありませんが、
園で学んだ話し合いの力、友人たちを見る目を大切にして育って欲しいと思います。
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風邪で長期休んで以降、朝送るときに泣いてしまっていましたが、先生方が温かく迎えてく
ださり、気付いたらまた泣かずに行けるようになりました。それからは反対に、泣く子に優し
く声をかけてあげていると聞き、娘が自分で乗り越えたんだなぁと成長を感じました。

物事をよく理解し、人に伝えることが上手になってきたと思います。幼稚園での出来事を教
えてくれ、先生の真似をした話し方をよくします。園で先生がどのように朝の時間を話して
いるのか、絵本を読んでいるのか、本当によくわかります。子どもが楽しんでいるのが伝
わってきて、親子共々、初めてだらけの1年目でしたが、とても楽しい1年でした。

幼稚園でスマホ、動画を見ているのか最近動画ばかり見ています。今まで家で見せる習慣が
なかったのですごく困っています。

幼稚園の制服ですが、事情があり着用出来ない子がいる事は承知、理解しているつもりで
す。（幼稚園に行き渋りがあり、着用が大変。洗い替えが無い、素材がどうしても嫌等）ただ、
アトリエ着など着用していないお母さん何名かが、「ここの園ゆるいじゃないですか、子供が
良いようにすればまあいいかな。」「アトリエ着ってもう（着用する事）子供忘れてると思うん
です」と言っていて、一部なのかもしれませんが、私は子供から「○ちゃんと同じ服あるから
それで行きたい」「何でコレ（制服）着ないとだめなん？○君着てないやん。」と言われる度に
子どもに説明してきています。何だか少しもやもやとしていた事でした。ただ、前述した通
り、事情があり着用できない困っている子供、親にプレッシャーになってほしくないな、とも
思っています。

幼稚園を嫌がることなく通うことができました。土曜日もフリー保育に多く通わせていただ
きました。 
楽しんで成長できたのではないかと思います。

恥ずかしがり屋な性格もあり、でも自分の意見もちゃんと持っている娘、年長の途中ぐらい
から？自分の意見を皆んなの前で言うことが出来、少し誇らしげな様子だったと先生からお
伺いした時に『おぉ！新しい一歩や！』と感じた事を覚えています。 
 
途中から泣かずに楽しく登園出来るようになったのも、きっと自信がついたからかなと思っ
たり… 
そんな日常の小さなことも発見して伝えてくれる先生に感謝しかありません。 
特定のお友達としか遊ばなかった子ですが、年長になると交友関係も広がり、色んなお友達
と好きなことをして遊んだり、クラスのみんなで遊んでると聞いたので、その点も成長した
なと感じました。

年中になり、子どもの言葉使いも幅が増え、子ども同士の会話も多岐に渡っているようで、
時々びっくりします。 
どうしても色々口出しをしてしまうのですが、親だけでなく、先生方に大きく見守っていた
だけることに感謝です。


